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Très chers jeunes 
Très chères familles, 
Chers amis, 
 
Bienvenue à tous ! Nous voici réunis pour fêter la réussite des jeunes de nos établissements. 
C’est un moment de joie et de fierté, célébré dans nos 200 établissements en France cette 
semaine. C’est dire l’importance de l’événement.  
 
Alors, je voudrais d’abord m’adresser à vous, jeunes. 
Laissez-moi vous féliciter  pour les efforts que vous avez accompli et que vous continuez 
d’accomplir chaque jour. 
Pour trouver la voie du succès vous avez surmonté vos peurs, vos échecs. Et cela, vous 
pouvez en être fiers. 
 
Laissez-moi aussi vous dire merci.  
Merci parce que votre réussite est la preuve vivante que la spirale de l’échec n’est pas une 
fatalité, que le chemin de la confiance est possible. 
 
Mes remerciements sont aussi tournés vers vos enseignants, vos éducateurs, toute la 
communauté éducative, que je salue tout particulièrement pour le patient travail qu’elle 
accomplit au quotidien. N’oubliez pas que cette communauté est là pour vous faire grandir et 
vous aider à réussir.  
 
Merci aussi aux partenaires de nos établissements, chefs d’entreprises, tuteurs de stages, 
qui vous aident, pas à pas, à avancer dans ce chemin.   
 
Merci à vos familles, avec qui nous avons voulu partager cette joie de votre réussite.  
 
Et bien sûr j’associe aussi à votre réussite tous ceux qui soutiennent et coopèrent à l’action 
de la Fondation par leurs dons, leurs mandats, leur coopération. 

 
Chers jeunes, vos diplômes, vos avancées, les projets pour lesquels vous serez honorés ce 
soir, sont la plus belle récompense et le plus beau cadeau que vous puissiez nous faire à 
tous qui croyons en vous. 
Grâce à vous, grâce à vos résultats, nous sortons confortés et grandis dans cette belle et 
grande mission qu’est la nôtre. 
 
Je conclus en formulant mes vœux les meilleurs pour vos projets futurs , pour ceux qui 
continuent avec nous comme pour ceux qui ont pris leur envol.  
 
Réussir dans la vie c’est important mais l’important c’est de réussir sa vie. 
 
Comme le disait le Père Brottier : 
« Allez toujours de l’avant, façonnez votre caractère, vous n’avez pas le droit de devenir que 
des hommes moyens, vous avez le devoir de vous élever toujours plus haut. » 
 
 
Merci de votre attention. 
 


